No habiendo recibido del Sr. Sosa las actas correspondientes al mes de Noviembre, en que se hallaba ausente el que suscribe, no se hace en esta reseña mencion de los asuntos tratados en dicho mes.

En la sesion del 9 de Diciembre el Sr. Monsivais promovió las tres cuestiones siguientes:

- 1º ¿Por qué en algunos niños vacuaados, se desarrolla la viruela al mismo tiempo que la vacuna y las dos enfermedades recorren su marcha, sin modificarse al parecer?
- 2º. ¿La reaccion solicitada por la vacuna, favorecerá el desarrollo de la viruela en tiempo de epidemia y en individuos predispuestos?
- 3º ¿Por qué algunos niños enfermos de viruelas, cuando estas se hun secado y parecen estar en convalecencia, mueren repentinamente?

En la discusion se dijo que no cabia duda que la vacuna es un preservativo de la viruela, y que si esta ataca á los vacunados, siempre reviste una forma benigna y que cuando recorren la vacuna y la viruela su marcha á la vez, no es porque la primera predisponga á la segunda; sino probablemento, porque no habiendo aun recorrido todo su periodo la primera, no puede ser preservativo de la segunda; por lo que seria necesario saber á punto fijo, el tiempo que necesita la vacuna para ser un preservativo de la viruela: que la muerte, en esta enfermedad, se debe atribuir á las flegmasias graves intercurrentes y que seria conveniente hacer que la aplicacion de la vacuna fuera obligatoria, para desterrar la preocupación que tiene el vulgo, de que favorece el desarrollo de la viruela y evitar los terribles estragos de esta.

Se afirmó igualmente, que la vacuna es un preservativo de la viruela, y que puede suceder que se haya aplicado en el periodo de incubacion de esta y en este caso, no puede ser preservativo, y que la muerte debia referirse á la reabsorcion purulente.

Que en los casos en que no lo soa, disminuye la gravedad de las viruelas; que hay individuos dispuestos para contraerlas y desarrollarse en ellas accidentes cerebrales o gástricos, terminados por la muerte, y en otros so prolonga de tal modo la enfermedad, que la muerte ha sido debida á la consuncion. Que los casos de muerte repeutina han sido, en la desecacion completa de la viruela ó al principio de ella.

Quedó nombrado en comision el Sr. Monsivais, para recojer les dates de la epidemia de viruelas.

En la sesion del 15 de Diciembre se discutió el estudio del Sr. Szenger sobre la historia de las inyecciones intra-uterinas y su uso actual, refiriendo en ellas sus